



Claudia Lopetegui Moncada
Seremi de Energía Los Ríos

Derribando estereotipos de género en Energía

La educación ha sido uno de los principales ámbitos de la sociedad en contribuir a la producción de las desigualdades de género, ya que el contexto educativo es uno de los espacios formativos más significativos donde niños, niñas, y adolescentes construyen su identidad y aprenden a relacionarse con la sociedad.

Por lo tanto, resulta fundamental construir propuestas colectivas para el desarrollo de una educación con perspectiva de género, libre de desigualdades, discriminaciones y violencia; que permita visibilizar que es posible derribar los estereotipos de género y acortar las brechas que dejan fuera a las niñas de carreras estratégicas del sector energético y científico.

Es por esto que, como Gobierno, a través de la

Seremi de Energía, hemos impulsado un proyecto piloto a nivel nacional que consiste en talleres educativos. Estos espacios permiten evidenciar, y al mismo tiempo derribar, las inequidades entre las niñas y adolescentes, reflexionar en torno a la necesidad de incorporar la perspectiva de género y conocer estrategias para la implementación de una enseñanza equitativa, que ponga énfasis en el desarrollo socioemocional y ético.

Este enfoque integral reforzará nuestra labor para incentivar a que más niñas y adolescentes crean en sus capacidades y sientan que pueden ser parte de un sector tan masculinizado como es la Energía.

Según cifras de la Organización de las Naciones Unidas para la Educación, la Ciencia y la Cultura (Unesco), sólo el 32% de la participación en ciencia

y tecnología que se desarrolla en Chile es protagonizada por mujeres.

Este índice es uno de los más bajos de toda Latinoamérica.

Por su parte, la Fundación Nobel presentó una comparación de premios entregados desde 1901 a 2020. Del total de premios en las categorías de Medicina, Física, Química y Economía (710), solo 25 han sido entregados a mujeres, o sea, un 3,5.

Plantearse como un gobierno feminista implica que todas las acciones del Estado estén enfocadas en la paridad de género e igualdad en la arena institucional y política, por eso debemos ser capaces de incorporar la perspectiva de género en todas las políticas que tengan relación con la vida de las mujeres.